

H30年度 前芝中学校 第3学年学年通信



# みんな満足



～相手満足の先にある景色を目ざして～

H30. 5. 29  
NO. 9

## 修学旅行を振り返ろう

### 1日目の姿

- 7:57集合完了。一番早く来た人が7:30。全体的に時間に対する意識はできていることがうかがえた。これ以降は5分前集合を徹底してほしい。
  - × 集合した時点で忘れ物をした人が多数いることが分かった(大バッグのカギ、めがね、夏の制服を大バッグに入れてしまった)。保護者に持ってきてもらうことになり、とても迷惑をかけてしまった。
  - × リュックにやたらとでかいぬいぐるみやキーホルダーやらをつけるのが目立った。不要なものは持たない。これは学校生活と同じ。
  - △ 駅構内や道路での移動で道を広がる人が目立った。級長が「隅によってよ」と声かけできた。書記や生徒会執行部などもっと多くの人から声が出てほしい。
  - △ 新幹線で「掛川城からおかしOK」だったが、ほとんどの人が掛川城を見つけられず。事前の調べができていてほしかった。
  - 新幹線では一般の乗客と一緒に。羽目を外しすぎ大騒ぎすることなく過ごせた。
  - 新横浜到着の際、「先生、いすをもとに戻す？」と聞いてくる生徒がいた。先を見通しており高いマナー意識を感じた。こういうことはぜひ全体に広まってほしい。
  - △ 人員点呼のための整列が遅かった。また「点呼して」と先生に指示を出されてからの人員点呼だった。集団が移動したらまず『整列・人員点呼』これは徹底したい。
  - 班分散学習開始。先生を頼らず自分たちで地図を見つけて路線図を見て行動できていた。事前学習がいかされていた。
  - 班分散学習を計画通りに過ごし、16:00に間に合うようにホテルに到着できた。
  - × 班分散学習で見学と関係ない物を買ったりホテル到着後に部屋でお菓子を食ったりということが見聞きされた。事前に意見を出し合ったルール・マナーが守られなかったのはとても残念。
  - △ 夕食会場への移動で、集合時刻を守れない部屋があった。しおりをきちんと読んでいないことが判明。1班の遅れが全体の行動を遅らせてしまった。
  - 夕食会場で、2人だけが食器をきちんと重ねて片づけができていた。これこそgoodマナー。新幹線のととき同様、こういう輪を広げていきたい。
  - × スカイツリーへの移動でも道を広がる人が目立った。級長の声かけが増えたにもかかわらず広がる人が減らないのはとても残念だった。
  - スカイツリー見学後の集合は、10分以上前から
  - × 集まり始め、先生に写真を撮ってもらっていた。しかし、お土産を置き忘れて集合に送れる人がいた。出発の時と同様、1人の遅れが全体の行動を遅らせてしまった。
  - ホテル到着後、エレベーターを待つ際にお互いに「しーっ」と静かにするように意識できた。
  - 部屋では多少声は漏れたものの、声かけをするとすぐに静かにできた。思った以上に自分たちの声が外に漏れていることが分かったと思う。
- 22:00消灯就寝。なかなか寝付けない人もいたとは思いますが、外まで聞こえる声はほとんどなかった。



「どっちに行けばいいんだろう？」先生の力を借りず、地図を見てみんなで相談しながら目的地を目ざしました。

中学校生活で一番の楽しみとも言える行事が終わりました。君たちは今後アンケートなどで振り返りますが、主任という視点から君たちの姿を思い返していきます。今日は1日目。

1日目の君たちはこの一言です。

1日目の君たちはこの一言です。

## 忘れ物が夕過ぎ

左にも書きましたが、これだけの数、これだけの人数が忘れ物をした修学旅行を私は経験したことがありません。普段は忘れ物をしないような人もいましたが、不注意による置き忘れなどが起こるといのは、

## 普段の姿が出てしまった

と言えるでしょう。何人かが見せるよい姿も、それを話そうとする度に「忘れ物」「集合遅れ」で耳の痛い話をせざるを得なくなりました。そのことがとても残念でした。「明日は1



1日目の夕食はちゃんこ料理。お腹がすきすぎて友達からご飯をもらう人もいましたね。

つども○を増やしたい。私はそう思って1日を終わりました。君たちは1日の反省にどんなことを書いたのでしょう。